

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

7 DECEMBRE 1937 ( N° 326 )  
SERVICE DE 12H.45 (I)

LES SYNDICATS DE L'U.G.T. DE BARCELONE DEMANDENT L'UNITE D'ACTION ENTRE L'U.G.T.  
ET LA C.N.T.

Barcelone 7 Décembre- L'Unité d'action entre l'Union Générale des Travailleurs et la Confédération Nationale du Travail, en tant que moyen le plus rapide de renforcer le travail de l'arrière-garde en vue de la victoire, a été réclamée par la session plénière des syndicats de l'Union Générale des Travailleurs de Barcelone qui s'est tenue à la fin de la semaine.

La session a également réclamé que les services publics soient débarrassés des suspects.

Elle a proposé des mesures immédiates pour améliorer l'approvisionnement par le contrôle municipal des grands restaurants populaires; pour réunir les différents organismes de l'industrie de guerre en un seul corps central; pour mettre le ravitaillement des bébés de moins d'un an sous le contrôle du Bureau de la Santé, comme il a été fait à Madrid et à Valence; pour accélérer la campagne d'aide au front par l'envoi de vêtements dans les premières lignes et le parrainage d'unités de l'armée par les usines; pour étendre le front populaire à toutes les forces syndicales et politiques, et accorder une aide sans conditions au gouvernement, ce qui signifie travailler à hâter la fin de la guerre; la session plénière donna son adhésion à la commission exécutive de l'Union Générale des Travailleurs, qui a à sa tête M. Gonzalès Pena, et envoya un télégramme en ce sens à la F.S.I. (Agence Espagne)

LA PRESENTATION DES LETTRES DE CREANCE DU NOUVEL AMBASSADEUR DE FRANCE

Barcelone 7 Décembre- C'est vraisemblablement demain qu'aura lieu la cérémonie de présentation des lettres de créance de M. Labonne, nouvel Ambassadeur de France en Espagne. (Agence Espagne)

POUR DES VETEMENTS D'HIVER AUX SOLDATS

Valence 7 Décembre- La souscription organisée en vue de rassembler les fonds nécessaires à l'achat de vêtements d'hiver pour le front a réuni: 293.660 pesetas, jusqu'à présent. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

7 DECEMBRE 1937 ( N° 326 )  
SERVICE DE 13 H. (2)

M. SALVADOR, MAIRE DE BARCELONE, DE RETOUR DE MADRID

Barcelone 7 Décembre- M. Hilario Salvador, Maire de Barcelone est de retour de Madrid où il était allé accompagner un convoi de vivres expédiées à la population madrilène par le peuple catalan. Interrogé sur la situation à Madrid, M. Salvador, a déclaré qu'il serait impossible aux rebelles d'entrer dans la capitale dont les fortifications ne laissent plus rien à désirer, et que les troupes républicaines défendent avec enthousiasme. Sur le front du Centre M. Salvador a rendu visite aux soldats catalans qui lui ont déclaré: "Il n'est pas question d'armistice. Nous ne rentrerons en Catalogne qu'après avoir totalement écrasé le fascisme." (Agence Espagne)

L'EDUCATION PRE-MILITAIRE DE LA JEUNESSE EN CATALOGNE

Barcelone 7 Décembre- 3.000 jeunes gens ayant suivi les cours des centres d'instruction de Barcelone selon le plan d'éducation militaire obligatoire, viennent d'être envoyés dans divers camps d'éducation pré-militaire de Catalogne. (Agence Espagne)

LE PREMIER NUMERO DU JOURNAL " EUZKADI " PARAIT AUJOURD'HUI A BARCELONE

Barcelone 7 Décembre- Le premier numéro du journal "Euzkadi" paraît aujourd'hui à Barcelone. Il consacre son éditorial à saluer les catalans et tout le peuple espagnol. L'une des pages de ce journal, est entièrement rédigée en langue basque. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

7 DECEMBRE 1937 (N°326)  
SERVICE DE 13 H.45(3)

UNE ALLOCUTION RADIODIFFUSÉE DE M. ZYROMSKI.

Madrid 7 Décembre-Ce soir à 21 heures 25, M. Zyromski, de la Commission Administrative Permanente du Parti Socialiste de France, prononcera un discours radiodiffusé, au poste E.A.R. (longueur d'ondes: 31,65). Il est probable que le sénateur Morizet prendra également la parole. (Agence Espagne)

POUR LA CONSTITUTION D'UN GRAND ORCHESTRE NATIONAL.

Madrid 7 Décembre -En vue de constituer un grand orchestre national, le Ministère de l'Instruction Publique a fait publier dans tous les journaux du pays un appel aux musiciens, indiquant les conditions à remplir et les démarches à faire par qui veut faire partie de cet orchestre. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIERE HEURE

11. Rue du 4-Septembre. Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

7 DECEMBRE 1937 (N° 326)  
SERVICE DE 16 H. (4)

## L'AVIATION REBELLE TENTE DE SURVOIER BARCELONE

Barcelone 7 Décembre-Cet après-midi vers 15 heures, l'aviation rebelle a tenté de survoler Barcelone. Plusieurs appareils rebelles volant à une grande altitude, ont fait leur apparition au-dessus du centre de la ville. Les sirènes ayant donné l'alarme, les batteries anti-aériennes entrèrent immédiatement en action, obligeant les avions à prendre la fuite. - (Agence Espagne)

## LE VICE-AMIRAL ESTEVA A ALGER

Alger 7 Décembre- Le Vice Amiral Esteva, Commandant en Chef de la flotte chargée de la lutte contre la piraterie, est arrivé par la voie des airs à Alger, où il confèrera avec les contre amiraux Motet, Richard, Godefroy. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

AGENCE ESPAGNE

7 DECEMBRE 1937 (N° 326)  
SERVICE DE 19 HEURES 30 (5)

BARCELONE ET PLUSIEURS VILLAGES DE LA COTE SONT BOMBARDES PAR L'AVIATION REBELLE.

Barcelone, 7 Décembre.- Le cabinet de presse du Commissariat général de l'Ordre Public communique à 16 heures 30, la note suivante :

"Cet après-midi, à 16 heures 15, quinze appareils rebelles de bombardement, formant trois escadrilles, ont survolé plusieurs villes et villages de la côte catalane. Les pirates ont laissé tomber plusieurs bombes sur des points éloignés de tout objectif militaire, et ont causé un grand nombre de victimes parmi la population civile. A Barcelone, seulement, à l'heure où la présente note a été communiquée on compte quelques cinquante morts et environ cent blessés." (Agence Espagne)

UN RAID DE L'AVIATION REBELLE SUR LA REGION DE TARRAGONE.

Barcelone, 7 Décembre.- Le Gouverneur militaire de Tarragone communique la note suivante :

"Ce matin, vers huit heures 45, six trimoteurs rebelles ont bombardé la côte entre La Anetlla et Hospitalet, aux environs de Coll d'el Balaguer. Trois d'entre eux se dirigèrent ensuite sur Reus, où ils laissèrent tomber également quelques bombes sans causer nulle part ni victimes, ni dégâts matériels. Deux appareils de chasse loyaux engagèrent la lutte avec les avions rebelles, les mettant rapidement en fuite. Les batteries anti-aériennes, par leur feu nourri, parvinrent à empêcher les avions rebelles de réaliser leurs criminels desseins. Les services d'alarme ont bien fonctionné, en temps utile. (Agence Espagne)

RETOUR DE MADRID, LA DELEGATION TRAVAILLISTE ANGLAISE EST ARRIVEE A BARCELONE.

Barcelone, 7 Décembre.- Le major Attlee et les parlementaires anglais qui l'accompagnent sont arrivés en avion cet après-midi à Barcelone, venant de Madrid. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

7 DECEMBRE 1937 (N°326)

SERVICE DE 20 H. (6)

## L'INTERVENTION DE Mr. MAISKY AU SOUS-COMITE DE NON-INTERVENTION

Londres, 7 Décembre.- Au cours de sa réunion de ce matin, le Sous-Comité de Non-Intervention a décidé que les réponses du Gouvernement espagnol et du Général Franco étaient de nature à permettre de commencer le retrait des troupes étrangères. Le Sous-Comité s'est réuni à nouveau cet après-midi pour discuter point par point les propositions des sous-comités technique.

L'intervention de Mr. Maiski à la réunion de ce matin a été faite dans un langage très clair. Après avoir déclaré satisfaisante la réponse du Gouvernement espagnol, Mr. Maiski a dit que la note de Franco était "vague, obscure et ambiguë", mal construite, sans plan et lourde; après l'avoir lue, on ne sait pas quel est la pensée réelle de Franco. Mr. Maiski a qualifiée d'impudente la tentative de Franco d'interpréter la lettre du Comité comme équivalant à sa reconnaissance officielle; il ajouta, se référant à la demande officielle de Franco au Comité d'explications précises quant à son autorité: "Je pense que cela n'est pas seulement déplacé, mais aussi insolent, cette demande venant, comme c'est le cas, d'un général marionnette, incapable de se tenir sur ses propres pieds dans une puissante aide étrangère. J'espère sincèrement que notre Comité donnera, dans sa réponse, une leçon bien méritée au chef des rebelles."

Mr. Maiski considère la demande de Franco de reconnaissance des droits de belligérance aussitôt après le retrait de 3.000 volontaires; il a déclaré que si l'état d'esprit dont est animé Franco est véritablement représenté par sa proposition relative aux droits de belligérance, les perspectives offertes par le plan de retrait des combattants étrangers ne peut être envisagé sous une couleur rose.

Mr. Maiski déclare, qu'il réserve cependant son jugement définitif dans l'espoir que Franco donnera au Comité une explication de sa note qui permettra d'effectuer un retrait effectif des dénommés "volontaires".

Parlant des éclaircissements demandés par le Gouvernement Espagnol, le délégué de la U.R.S.S. considère cette demande comme parfaitement légitime et dit qu'il présumait que le Comité serait d'accord avec la demande du Gouvernement pour que les troupes étrangères ne soient pas retirées simplement sur une base numérique, mais "en rapport avec les différentes catégories" de troupes étrangères combattant en Espagne. (Agence Espagne)

## LE BLOCUS DES PORTS ESPAGNOLS SERA CONSIDERE PAR LONDRES COMME UNE RUPTURE DE LA LOI INTERNATIONALE

Londres, 7 Décembre. La note du Général Franco relative au blocus des ports espagnols vient d'être examinée à Londres. L'Ambassadeur d'Angleterre à Hendaye a été avisé de répondre que, les droits de belligérance n'ayant pas été accordés, le Gouvernement britannique ne reconnaît pas le droit de Franco à déclarer un blocus.

La note anglaise rappelle également que la navigation anglaise continuera à s'effectuer sous protection, contre toute intervention dans le commerce avec les ports espagnols. Elle souligne que la pose de mines pour empêcher la navigation commerciale serait une rupture de la loi internationale, même si les droits de belligérance avaient été accordés. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

7 DECEMBRE 1937 (N°326)  
SERVICE DE 20 H.45 (7)

## UNE COMPAGNIE REÇOIT LE NOM DE "COMPAGNIE DU MAJOR ATTLEE"

Madrid, 7 Décembre.- Avant leur départ pour Barcelone, les délégués travaillistes anglais ont visité les soldats anglais, américains et espagnols d'une Brigade internationale, dont la première compagnie a reçu le nom de "Compagnie du Major Attlee". Mr. le Major Attlee a déclaré : "Nous sommes fiers des exploits de ceux qui sont morts et de ceux qui vivent. Nous avons mesuré et nous connaissons le moral du peuple espagnol et, comme vous, nous sommes convaincus de sa victoire." Il promet aux soldats de consacrer tous ses efforts à obtenir le changement d'une politique qui est un danger pour la démocratie. Il a mentionné le meeting qui aura lieu à son retour en Angleterre et où il s'est inscrit comme principal orateur, meeting qui sera le départ d'une nouvelle vague populaire en faveur de l'Espagne.

Mr. Noel Baker prit également la parole pour rappeler que lors de la guerre civile de 1837 soutenue par le peuple espagnol contre l'oppression royale, l'Angleterre avait ouvertement pris le parti du peuple espagnol, lui envoyant 10.000 volontaires et lui ouvrant ses arsenaux. (Agence Espagne)

## UNE DECLARATION DE Mr. ZYROMSKI A UN JOURNAL MADRILENE

Madrid, 7 Décembre.- Dans une interview accordée au journal "Mundo Obrero", Mr. Zyromski a déclaré qu'il était entièrement d'accord avec Mr. de Brouckère sur l'échec total de la politique dite de "non-intervention" et quant à l'attitude transigeante et hésitante des démocraties, qui laissent au fascisme son entière liberté d'action.

Parlant de l'unité, Mr. Zyromski a dit que l'Espagne est le pays de la réalisation de l'unité prolétarienne. Dans la situation actuelle, le peuple en lutte va directement à l'unité qui est le chemin le plus sûr pour arriver à la victoire. (Agence Espagne)

## LA PRINCESSE CLARA ODELSALCHI EST ARRIVÉE A MADRID

Madrid, 7 Décembre.- La princesse Odelschachi, belle-soeur du comte Karoly, ancien premier ministre de Hongrie, est arrivée à Madrid. La Princesse est correspondante du journal "Politiken" de Copenhague. (Agence Espagne).

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Telephone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

7 DECEMBRE 1937 (N°326)  
SERVICE DE 24 H. (8)

## 300 SOLDATS ITALIENS BLESSES SONT RENVOYES EN ITALIE

Gibraltar, 7 Décembre.- Le vapeur italien "Francafassio" est arrivé à Gibraltar, venant de Séville. Il avait à bord 300 soldats italiens blessés que l'on renvoie en Italie.  
(Agence Espagne)

## DES OBUS SUR MADRID

Madrid, 7 Décembre.- Dans la matinée, l'artillerie rebelle a lancé quelques obus sur Madrid. Le bombardement n'a causé que des dégâts insignifiants et pas de victimes.  
(Agence Espagne)

## VIVE FUSILLADE DES REBELLES AU PONT DES FRANCAIS

Madrid, 7 Décembre.- Vers le milieu de la matinée, les rebelles ont déclenché une violente fusillade, accompagnée du feu de mitrailleuses contre les positions républicaines du Pont des Français. La fusillade s'est rapidement éteinte, sans avoir eu de conséquences pour les forces loyales. (Agence Espagne)

## REMISE D'UN DRAPEAU A UN REGIMENT DE CAVALERIE

Madrid, 7 Décembre. Au théâtre de la Zarzuela a eu lieu la remise d'un drapeau et de plusieurs étendards au régiment de cavalerie N°2. La cérémonie a eu lieu devant une foule nombreuse et en présence du Général Miaja, du Commandant Cardenal, Commandant militaire de Madrid, de Mr. Jésus Hernandez, Ministre de l'Instruction Publique, et de nombreuses personnalités.

La cérémonie fut suivie de la projection de deux films dont l'un, intitulé "La Cavalerie héroïque" retrace les phases de la formation de l'armée républicaine.  
(Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

AGENCE ESPAGNE

7 DECEMBRE 1937 (N°326)  
SERVICE DE 23 HEURES 30 (g)

## COMMUNIQUE DE LA DEFENSE NATIONALE

### Armée de Terre:

EST .- Au cours d'un coup de main réalisé par nos forces dans le secteur de Puig Bolea (Huesca) nous avons fait plusieurs prisonniers . Dans les autres secteurs, fusillades, mitrillades et feux de mortiers . Sur les autres fronts, peu d'activité, limitée au feu des différentes armes .

### Armée de l'air:

24 de nos appareils ont réalisé ce soir une incursion sur Palma de Mayque, en vue de bombarder la base maritime et aérienne que l'ennemi, avec la collaboration prédominante de l'Italie, a établi dans cette ville . Des avions de chasse ennemis engagèrent le combat avec les nôtres, qui ont réussi à en abattre trois . Nous avons perdu un appareil . Les objectifs militaires désignés par le commandement ont été bombardés avec une extraordinaire précision, et la cargaison de bombes et de munitions de mitrailleuses que transportaient nos avions a été utilisée jusqu'à épuisement . (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

7 DECEMBRE 1937 (N°326)  
SERVICE DE 23 H.45 (10)

## TROIS JOURNALISTES SONT FUSILLES PAR LES REBELLES

Barcelone, 7 Décembre.- On apprend que les rebelles viennent de fusiller, à Vitoria, un rédacteur du journal "Euzkadi" de Bilbao, Mr. Urquiaga. Ce journaliste avait été pris par les rebelles à Guernica alors que, en compagnie de l'envoyé spécial de "La Petite Gironde" il recueillait des informations. Deux rédacteurs du journal "La Tarde", Mr. Heriberto de Estella et Melle. Juanita Mill ont également été fusillés par les rebelles.

On rappelle que le Gouvernement espagnol a accordé il y a quelques jours la grâce du directeur et des rédacteurs du journal rebelle "Heraldo de Aragon", arrêtés à Madrid à la fin de l'année dernière alors qu'ils pensaient la capitale conquise. (Agence Espagne)

## LA DELEGATION TRAVAILLISTE A ETE RECUE AU PARLEMENT

Barcelone, 7 Décembre.- Les membres de la délégation parlementaire anglaise ont été reçus vers 18 heures au Parlement. Le Président Negrin, Mr. Prieto, Ministre de la Défense Nationale, Mr. Uribe, Ministre de l'Agriculture, Mr. Alvarez del Vayo et de nombreux députés assistèrent à la réunion. (Agence Espagne)

## FAUTE DE PARTICIPER A DES SOUSCRIPTIONS, DES HABITANTS DE LA ZONE REBELLE SONT CONDAMNES A DES AMENDES

Hendaye, 7 Décembre.- Dans son numéro du 1er Décembre, le "Heraldo de Aragon", journal rebelle de Sragosse, publie l'entrefilet suivant : "Le commandant militaire de la place a condamné Juan Manuel Gallardo et Ilda de Escaler à une amende de 500 pesètes pour n'avoir contribué à aucune souscription patriotique. Il a également condamné trois autres habitants de la même localité à des amendes de 100 pesètes pour n'avoir contribué aux souscriptions que par des sommes dérisoires, bien que jouissant d'une bonne situation." (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11. Rue du 4-Septembre. Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



7 DECEMBRE 1937 (N°326)  
SERVICE DE 24 H. (11)

## TEXTE DU COMMUNIQUE DU SOUS-COMITE DE NON-INTERVENTION

Londres, 7 Décembre.- Voici le texte du communiqué publié à l'issue des réunions du sous-comité de Non-Intervention :

" Les 72<sup>ème</sup> et 73<sup>ème</sup> réunions des membres du Sous-Comité de Non-Intervention ont eu lieu aujourd'hui au Foreign Office à 10 h.30 et 16 h.15. Le Sous-Comité a examiné les réponses des deux parties en Espagne aux propositions contenues dans la résolution adoptée à la session plénière du Comité International, le 4 Novembre 1937."

" Le Sous-Comité a reconnu que ces réponses sont de nature à lui permettre de poursuivre sa tâche. Le Sous-Comité a ensuite décidé de joindre les textes des réponses reçues des parties espagnoles au présent communiqué."

" Le Sous-Comité a examiné la méthode à adopter pour la constitution des Commissions qui seront envoyées en Espagne pour organiser le retrait des volontaires étrangers. Après un échange de vues préliminaire, le Sous-Comité a décidé que le Président entamerait des pourparlers avec les représentants des Gouvernements des pays principalement intéressés, afin d'arriver à un accord à ce sujet."

" La question suivante était un rapport du Secrétaire relativement aux pourparlers que, dans une réunion précédente, il avait été chargé d'engager avec les Gouvernements principalement intéressés au sujet du mandat à donner aux Commissions. Les conclusions auxquelles ces pourparlers ont abouti ont été rédigées sous la forme de paragraphes qui seront adjoints à l'accord qui sera pris par le Comité."

" Les représentants du Sous-Comité ont adopté les propositions contenues dans le document ci-dessus, sous réserve d'un petit nombre de points qui feront l'objet d'un examen ultérieur. Le Sous-Comité a ensuite décidé que le document ci-dessus mentionné, ainsi que les rapports reçus des sous-comités de conseillers techniques, relativement aux mesures nécessaires pour rendre effective la partie du plan du Gouvernement du Royaume-Uni de Juillet dernier, traitant de la reconnaissance des droits de belligérance aux deux parties espagnoles, seraient soumis aux représentants du Comité plénier pour qu'à leur tour ils les soumettent à leurs Gouvernements respectifs. Ceci afin qu'ils soient en mesure de discuter ces questions aussitôt que le sous-comité sera en mesure de formuler des propositions définies à ce sujet."

" Une nouvelle réunion des membres du Sous-Comité aura lieu le Jeudi 9 Décembre à 10 h.30."

" Une réunion des sous-comités de conseillers techniques aura lieu demain 8 Décembre et Vendredi 10 Décembre. " (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

AGENCE ESPAGNE

Adresse Télégraphique : ESPAGNEAGENCE

QUOTIDIEN

7 DECEMBRE 1937 (N° 326)  
SERVICE DE 24 HEURES (12)

## UNE DECLARATION DE MAJOR ATTLEE.

Barcelone, 7 Décembre.- " Je suis venu ici pour me faire une opinion par moi-même sur l'Espagne et le peuple espagnol, et non pour faire des déclarations de caractère politique. Ce que je puis dire c'est que j'ai été particulièrement impressionné tout d'abord par le sang-froid et la valeur du peuple madrilène et en second lieu par son enthousiasme et son sens de la solidarité", a déclaré le Major Attlee, au cours de la réception qui a été offerte cet après-midi au Parlement, ainsi qu'aux députés anglais qui l'accompagnaient.

"L'organisation militaire et civile m'a également fait une forte impression, tant à Madrid et à Valence qu'à Barcelone. De même que le moral des troupes républicaines que j'ai pu voir sur les fronts comme à l'arrière".

D'autre part, M. Noel-Baker, a exprimé son indignation devant l'attentat que venaient de commettre les pirates de l'air en bombardant cet après-midi les villes et les villages de la côte catalane. M. Indalecio Prieto, Ministre de la Défense Nationale lui ayant alors répliqué : "C'est la guerre", M. Noel-Baker répondit : "Oui... mais contre la population civile". (Agence Espagne)